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一 般 質 問 通 告 書 
 
 

平成３０年１２月定例会  

 

１番 長谷川 知 司 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 水道管の布設替えや財政計画について 

(1) 水道局負担の漏水状況（漏水件数、修繕金額）を聞く。 

(2) 今後の計画的な施設改善や配管布設替え及びそれに伴う財政計画を聞

く。 

２ 遊休地の利活用について 

(1) 利活用されていない市有地の実態を聞く。 

(2) これらの利活用、売却の計画を聞く。 

(3) 早期利活用するための施策を聞く。 

３ 空き家の利活用について 

(1) 市内の空き家の実態（空き家率、防犯防災対策、利活用等）を聞く。 

(2) 利活用促進の施策を聞く。 

４ 地産地消の促進について 

(1) 給食センター、市民病院等での食材の地産地消の実態を聞く。 

(2) 促進するための計画・施策を聞く。 

 

２番 水 津   治 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 農業施策について 

(1) 食料・農業・農村基本法に基づき決定された食料・農業・農村基本計

画があります。本市における食料・農業・農村振興プラン（仮称）の策

定状況を問う。 

(2) 本市独自の魅力ある農業施策の検討状況を問う。 

(3) 国・県の補助事業に市の上乗せを検討してはどうか。 

(4) 持続可能な農業・農村の実現に向けて、農地の集積・集約化を積極的

に進めるべきと思うがどうか。 

(5) 国の有害鳥獣防護柵事業の取組状況を聞く。 

(6) 農業振興管理センターの目的及び事業内容を聞く。 

 

３番 中 村 博 行 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 本市の英語教育推進について 
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(1) 学習指導要領の見直しから小学校の英語教育が義務化されたが、本市

の現状と対応はどうか。また、将来ビジョンについて問う。 

(2) 英語教育推進強化策として、中学校卒業時に英語検定３級取得の目標

を市内全中学校に課してはどうか。 

(3) 中学生海外派遣事業についての検証はどのようにされ、評価はどうか。 

(4) 中学生海外派遣事業体験者の追跡調査はどのように、また、どこまで

されているか。 

(5) モートンベイ市との関係強化についての考えを問う。 

２ 健康寿命延伸策について 

(1) 健康寿命の全国調査（2016 年）によると前回（2013 年）より男女共に

延びたとの結果が示されたが、本市の状況はどうか。また、健康寿命延

伸のための取組を問う。 

(2) 市内各所において百歳体操が行われているように、健康寿命延伸の機

運が高まっている。ＮＨＫラジオ体操の誘致や本市にある様々な体操の

啓発、推進のため一大体操イベントを開催してはどうか。 

(3) 健康遊具の開発、アイデアや高齢者向きの遊戯を募り、紹介などして

はどうか。 

３ 2020 東京オリンピック、パラリンピック開催について 

(1) オリンピックを活用した外国人を含む交流人口増の取組は考えている

か。 

(2) 聖火リレーの市内ルート誘致についての働きかけなどはされているか。 

 

４番 杉 本 保 喜 議員 （一問一答） 

１ 防災体制について 

(1) 「３０年度山陽小野田市防災訓練」が実施されたが、その成果と改善

点を問う。 

(2) 災害時支援協定の具体的な連携と演練実績、維持向上策を問う。 

(3) 庁内の防災組織は、専門担当者が少数であり、かつ、防災危機管理監

不在である。対策を問う。 

２ 観光・交流について 

(1) シティセールスの推進策において、シティプロモーションの構築をど

のように考えているのか。 

(2) シビック・プライドを持った市民が「まちの活性化」を図るための活

動拠点の一つとして「市民活動センター」が必要であると思うが、本市

のセンターはその期待に応えられる体制か。 

(3) 「おもてなしサポーター」制度の実績の分析と現在進行中の計画の達



3 

 

成度を問う。 

３ 指定管理者制度について 

(1) 公園等市外の人にも利用される場所における指定管理者の活動をどの

ように分析し、改善策をどのように利用者に反映しているのか。 

(2) 「行政」「指定管理者」「市民（利用者）」の満足度をどのように捉えて

いるのか。 

 

５番 吉 永 美 子 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 小中学校等におけるエアコン設置について 

(1) ランニングコストの試算及び予算確保について聞く。 

(2) 運用マニュアルの策定について考えを聞く。 

２ 公共施設の跡地活用について 

(1) 市全体の課題としてプロジェクトチームを立ち上げる考えはないか。 

(2) 「埴生小学校移転跡地の管理・活用・予算計画の要望書」に対する市

の考えを聞く。 

３ 「住まいる奨励金」事業について 

(1) 狙いは何か。 

(2) 今後の展開予定について聞く。 

４ 第７回現代ガラス展について 

(1) 市としての総括を聞く。 

(2) 次回の構想を聞く。 

 

６番 伊 場   勇 議員 （一問一答） 

１ カラーユニバーサルデザイン推進について問う。 

(1) 本市の現状について 

(2) 本市の職員への周知と今後の取組について 

(3) 子供たちへの色覚検査の実施について 

(4) 色弱の子供たちとその保護者への配慮について 

(5) 色覚チョークの導入について 

２ スマートフォン用自治体アプリについて問う。 

(1) 自治体アプリの利点と課題について 

(2) 自治体アプリ導入について 

３ 地域おこし協力隊について問う。 

導入に向けた進捗状況と受入体制について 

 

７番 森 山 喜 久 議員 （分割質問・分割答弁） 
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１ 子育て環境の充実について 

(1) 山陽小野田市子ども・子育て支援事業計画（平成２９年度改訂版）を

基にした具体的な取組について問う。 

(2) 産休後及び育休後の教育・保育施設の円滑な利用の確保状況と環境整

備について問う。 

２ 子ども読書活動の推進について 

(1) 学校教育推進の指針について問う。 

(2) 子ども読書活動推進における家庭、図書館、学校における役割分担と

連携について問う。 

 

８番 河 野 朋 子 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 学校司書配置事業について 

(1) 市内全小中学校に学校司書を配置することになった経緯について 

(2) この事業についての評価はどうか。 

(3) 来年度以降、この事業をどのように進めていくのか。 

２ 事業評価について 

(1) 事業評価シートの改善内容について 

(2) 事務事業評価をどのように次年度予算に反映させているのか。 

 

９番 恒 松 恵 子 議員 （一問一答） 

１ 沖中川の管理について 

水位、堆積物の管理及び水路の保全の対応について問う。 

２ 有害鳥獣対策について 

(1) 本市の調査状況とその対策について問う。 

(2) 特定外来生物についての対策を問う。 

(3) 有害鳥獣としての特定外来生物について市民への啓発活動について問

う。 

３ 駅前駐輪場の取組について 

(1) 市内各駅の整備状況について問う。 

(2) 今後の駐輪場整備計画について問う。 

(3) 放置自転車の状況と対策について問う。 

(4) 定期的な安全対策について問う。 

４ 山口ゆめ花博の対応について 

(1) 会期中の連携会場の取組における成果について問う。 

(2) 市町デーにおける取組の成果について問う。 
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１０番 笹 木 慶 之 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 超高齢社会が求める新たな行政課題の対策について 

(1) 本市の実情に応じた「地域包括ケアシステム」の充実に取り組んでい

るが、現状と課題について伺う。 

(2) 生活支援・介護予防サービスの充実と高齢者の社会参加の充実・強化

を目的とし、生活支援体制整備事業に取り組んでいるが、その現状と課

題について伺う。 

(3) 年々対象者が増加する敬老会の今後の方針について伺う。 

(4) 高齢社会がもたらす大人用おむつの使用増加が新たなごみ問題となっ

ている。対策が必要と思うが現状と今後の対応について伺う。 

 ２ シティセールスの取組について 

(1) シティセールスを戦略的・効果的に推進するため、山陽小野田市シテ

ィセールス推進指針を策定し、実践されているが現状の評価と今後の方

針を伺う。 

(2) 職員の意識向上と既存事業への効果について伺う。 

(3) 地域力の向上とシビックプライドについて伺う。 

(4) 今後の事業評価をどのように行うのか伺う。 

 

１１番 河 﨑 平 男 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 埴生地域のまちづくりについて 

(1) 埴生小、中学校整備事業等の進捗状況を問う。 

(2) 埴生地区複合施設整備事業等の進捗状況を問う。 

(3) 青年の家周辺整備等について問う。 

２ 文化財保護と活用について 

(1) 山下記念町立厚狭図書館（民俗資料館）の活用について問う。 

(2) 館内の文化財はどうなっているのか。 

(3) 青年の家所内の文化財はどうなっているのか。 

(4) 赤間石の銘石「紫金石」の採掘跡について問う。 

３ 公共建築物等における木材の利用について 

公共施設への利用計画と利用実績について問う。 

 

１２番 矢 田 松 夫 議員 （一問一答） 

１ ９月議会一般質問における答弁の確認について 

  厚狭地区複合施設の第２駐車場の利用台数及び体育館空調設備建設費は

事実か。 

２ 山陽勤労青少年ホームについて 
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  施設利用者が優遇される条例施行規則に改正しないのか。 

３ 自然・環境破壊を伴う太陽光発電設備建設について 

  大規模開発を抑制する市条例をつくるべきではないか。 

 

１３番 山 田 伸 幸 議員 （一問一答） 

１ 住宅リフォーム資金助成事業改善の考えを問う。 

  住宅リフォーム資金助成事業実施要綱の改正と店舗･事業者リフォーム

事業への発展及び移住･定住者対策への展開の考えを問う。 

２ 市営住宅の住環境改善の取組を問う。 

  有帆団地の水道問題と住環境問題について市の責任を問う。 

３ 青果市場の運営正常化への取組を問う。 

  ９月議会の答弁で藤田市長は「年内に方向性を決めたい」と答弁したが

どう結論づけたか。 

 

１４番 中 岡 英 二 議員 （一問一答） 

１ 山陽小野田市民病院の事業経営について 

(1) 市民病院の果たすべき役割と事業改革プランについて 

(2) 病院内でのスタッフ教育制度について 

２ 急患診療所の現状について 

  その問題点と改革案について 

３ 本市の任意予防接種について 

  今後のロタ・オタフク風邪の予防接種の取組について 

４ 山陽小野田市地方卸売市場の改革の実施状況について 

(1) チェック機能について 

(2) 山陽小野田市地方卸売市場条例について 

 

１５番 岡 山   明 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 江汐公園内の薬用植物園等の管理について 

(1) 薬用植物園の盛土に問題はなかったか。 

(2) 江汐公園内の薬用植物園への市としての関わりをどう考えているのか。 

(3) 薬用植物園周りの環境整備はどうか。 

(4) 江汐公園の維持管理・整備に問題はないか。 

２ 小野田児童館の修繕等の整備状況について 

(1) 修繕計画等の整備状況はどうか。 

(2) 耐震改修等の調査は何を基準として実施しているのか。 

(3) 小野田児童館は子育て支援施設として、どう位置づけられているのか。 
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(4) 代替施設の考えはどうか。 

３ 期日前投票所について 

(1) 投票率向上の対策はどうか。 

(2) 投票総数に対する期日前投票者数の割合、また、傾向はどうか。 

(3) 現行の期日前投票所に関し、問題はないのか。 

(4) 他市で進められている大型商業施設での、期日前投票所開設の考えは

どうか。 

 

１６番 藤 岡 修 美 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 文化振興ビジョンの取組について 

(1) 文化芸術の振興について 

(2) 文化財の保護・継承とその活用について 

(3) 文化によるまちづくり推進委員会について 

２ 市民の健康づくりの推進について 

(1) 本市のがん検診の取組について 

(2) 尾道方式によるすい臓がんの早期発見の取組について 

 


